
＜事後アンケート結果１＞
◆ワークショップに参加したことを今後の課題解決への取組みに活かせますか？

大いに活かせる・・・・・・５件
●同じ業界で働いているので同じような悩みを聞け、皆で改善案を考えれ
たことは良かった。
●同業の方のお話がいろいろと聞けて参考となりました。産業保健セン
ターの情報も知ることができて、何かあれば相談できる窓口を教えてもら
えてよかったです。
●自由な話し合いで、話題が広がった。⇒互いに新しい発見につながった。

部分的に活かせる・・・・・９件
●他の施設で取り組まれていたことを取り入れたい（週休３日）。
●いくつもの実践例を法人・事業所に取り入れることが可能だと感じた。
自事業所の遅れている部分を認識できた。
●指導する方（教育者）の考えを変える！という意見があったので、その
立場の私が今度変えてみよう！と思った。

高齢者介護施設向け
ワークショップを開催しました。

開催場所 米原学びあいステーション
開催日時 令和5年12月6日 13：30～16：00

＜開催概要＞
当日は、新型コロナウイルス感染症対策のため、マスク着用・部屋の換

気を実施した上での開催となりましたが、活発な意見交換が行われました。
今回参加された企業は１４企業１４名です。

＜意見交換の内容＞
2大テーマ

「転倒防止・腰痛防止対策」
「時間外労働削減、年休取得促進」

・現状の問題点、課題の抽出
・ありたい姿（理想の姿）
・改善点
・事例紹介
・はじめの一歩



＜事後アンケート結果２＞
◆ワークショップの時間配分についてお答えください。
適当な時間だった・・・・・・１１件
●１つの課題を話し合うには十分な時間であった。
●積極的に取り組める長さ。
●情報、本心を聞けた。
●テーマ２つに絞られており適当だった。
●色んな意見が聞けました。
●ある程度の時間で区切らないと次から次へと意見が出て収拾がつかないと思う。

足りなかった・・・・・・・・・３件
●取りまとめの時間がもう少し欲しかった。
●他の事業所の話を共有したい。

＜事後アンケート結果３＞
◆その他、ワークショップ全般に係るご意見・ご感想をお聞かせください。

●とても良い機会でした。多く職員が参加する機会があればよいと思います。
●衛生管理者となっているが、知識がないので手探りで委員会等を担当しています。
このような場を持つことで大変参考となりますので、今後も開催していただきたい
です。
●同業種の方と情報交換が行え、良い研修でした。
●他事業所の意見を直接聞くことがあまりないので、今後も希望する。
●学習の座学とワークショップ両方セットで半日（１３：００～１７：００）くら
いの研修をしていただきたいです。


